

La crisis económica en México todavía no toca fondo: Mahbub (El Financiero 20/01/09)

La crisis económica en México todavía no toca fondo: Mahbub (El Financiero 20/01/09) Isabel Becerril Martes, 20 de enero de 2009 Tendrá una duración de más de nueve meses, advierte. Enfrentan negocios falta de crédito y de liquidez. El sector comercio se estancará este año; ajustan gastos. · CRISIS AÚN NO TOCA FONDO La crisis económica en México tendrá una duración de nueve a diez meses, además de que aún no toca fondo, advirtió Luis Antonio Mahbub Sarquis, luego de afirmar que la situación en el país está "muy difícil". En entrevista con EL FINANCIERO, el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) precisó que los negocios no sólo enfrentan la falta de créditos, sino también de liquidez y circulante. La parte más difícil de la crisis será todo el primer semestre, y el empleo será el más afectado de la economía, apuntó. Según las proyecciones de la Confederación, el comercio cerrará 2008 con un crecimiento de 2.2 por ciento, y en 2009 presentará una situación de estancamiento. En estos momentos, dijo Mahbub Sarquis, los empresarios hacen ajustes en gastos (de energía, papelería, electricidad, gasolina, llamadas telefónicas, etcétera), para poder "aguantar" la crisis al menos en los primeros seis meses del año. Pero si en el transcurso del primer semestre los dueños de los negocios siguen sin tener los ingresos esperados, muchos tendrán que recortar personal, y de mantenerse la situación vendrá el cierre de muchos comercios. Si no se generan economías regionales, ni se consume lo que el país produce, ni se mantiene la planta laboral, se estaría acelerando el paso a una crisis en el sector. Insistió en que el inicio de 2009 será el más difícil en muchos años, debido a la pérdida de plazas laborales. "Todos los años el comienzo es difícil, pero en el actual lo será más, ya que en el segundo semestre de 2008 se fue dramáticamente a la baja en materia de generación de empleos." En 2008 se perdieron aproximadamente 347 mil puestos de trabajo y en lo que va del presente mes se han cancelado 37 mil 500. La falta de empleo en el comercio y el turismo causó una caída de 4 por ciento en el consumo en los últimos meses de 2008 con respecto a igual periodo de 2007. Otro de los factores que ha golpeado al sector ha sido el alto nivel de la inflación, que el año anterior cerró en 6.53 por ciento. En las semanas que han transcurrido de 2009, la situación económica sigue siendo poco favorable, pues los consumidores tienen menor poder de compra y tarjetas en cartera vencida, lo que "afecta al comercio formal". Los giros más golpeados por la contracción del consumo han sido aparatos electrodomésticos, textiles y ropa, y materiales para construcción de vivienda. Mahbub Sarquis señaló que su gremio no sólo ha resentido la caída en ventas, sino también la falta de créditos, pues los bancos se muestran muy selectivos en el otorgamiento de préstamos. "Prácticamente se los otorgan al que no los necesita, y el que los requiere tiene que acudir a otras fuentes de financiamiento, como los proveedores." Más que dar créditos, la banca lo que está haciendo es ofrecer oportunidades a sus clientes para renegociar sus deudas, sobre todo en las tarjetas. La caída en el consumo y la fortaleza del dólar frente al peso es un reflejo de la desconfianza que existe en la sociedad y de los inversionistas. -¿Se puede considerar que 2009 será un año perdido para la economía mexicana? -No, porque a pesar de la crisis que se vive, también se presentan oportunidades; por ejemplo, si se avanza en materia de desregulación y en mejorar los precios de los bienes que ofrece el gobierno, para 2010 el avance de la economía puede ser sólido.